

## **La place de l'adjectif : des théories aux corpus**

Jan Goes

**Résumé :** Dans cet article, nous partons de quelques théories classiques concernant la place de l'adjectif en français moderne pour les confronter aux données que révèlent les corpus en ligne. En effet, ne disposant que de peu d'exemples, ou de corpus fermés non informatisés, les chercheurs de l'ère « non informatisée » ont cherché, avec un certain succès, à dégager des valeurs générales et généralisables pour expliquer la place de l'adjectif en français moderne. Il s'avère néanmoins qu'un certain nombre de ces généralisations sont contredites par les données que nous révèlent les corpus. Nous analyserons brièvement les théories et généralisations mentionnées, pour indiquer ensuite dans quelle mesure l'étude sur corpus, plus particulièrement sur la base de corpus quasi illimités en ligne, peut nous amener vers une meilleure compréhension de ce phénomène. Une nouvelle façon d'analyser la place de l'adjectif, basée sur des statistiques autres que celles de la simple fréquence, nous paraît actuellement envisageable et ceci grâce aux corpus et référentiels en ligne.

**Mots-clés :** corpus manuels, corpus informatisés, place de l'adjectif.